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由辽宁省文联及省各艺术家协
会与辽沈晚报社（Zaker沈阳客户端、
辽沈晚报官方微信公众号、辽沈晚报
官方抖音号、辽沈晚报喜马拉雅平
台、辽沈晚报官方微博）推出的大型
专题策划“万众一心·抗击疫情”，精
选出辽宁省书法家协会、美术家协
会、音乐家协会、曲艺家协会等艺术
家协会的优秀作品。

近日，中国文联、中国文艺志愿
者协会、全国各省级文联、文艺家协
会，联合各大网络平台，广泛开展“文
艺进万家，健康你我他”网络文艺志
愿服务活动，邀请全国知名艺术家、
文艺工作者走进音乐、舞蹈、书法、美
术、摄影、魔术、朗诵等各艺术门类公
益课堂，用培训辅导、展览展示、互动
分享等多种方式来到群众身边，送文
化、种文化、传精神，以艺抗“疫”、用
爱相守，持续通过网络为广大民众送
上最好的精神食粮。

记者昨日从省文联相关处室获
悉，“文艺进万家，健康你我他”网络
文艺志愿服务活动与湖北省内各方
舱医院联合，在不影响医护工作的情
况下，结合方舱需求，打造统一的“方
舱直播时间”（上午9：00-10：00，下午
3：00-4：00）。来自各省的文艺家、文
艺工作者们，在网络平台通过直播、
短视频、图文展示等，和医护人员、病
患建立起一对一的密切联系，屏对
屏、心连心，用艺术陪伴患者度过艰
难的病中时光，帮助医护人员和患者
保持积极乐观的心态，提振与病魔作
斗争的信心和勇气。

辽宁省文联积极响应中国文联
倡议，责成辽宁省文艺志愿者协会，
协同省各文艺家协会，全力组织全省
广大文艺家和文艺志愿者参与“文艺
进万家，健康你我他”网络文艺志愿
服务活动。经辽宁省文艺志愿者协
会推荐、中国文艺志愿者协会同意，

我省18名文艺志愿者通过抖音等网
络平台开展文艺创作、培训、表演、展
示、评论等服务活动。其中，白文喜、
刘明、李春锦3名文艺志愿者荣幸地
参与了“方舱直播时间”。

文艺志愿者、省民协副主席白文
喜在接受记者采访时表示：“作为一
名中国的文艺志愿者，当国家面临新
冠病毒疫情这样的危难时，用正能量
和主旋律的原创作品振奋民族精神，
表达后方对前方的敬意和对武汉同
胞的关心，我们责无旁贷！这是我们
应该做到的！抗击疫情、呼唤文明是
全国人民的事情，希望通过我们的带
动，让家长和孩子共同参与到抗击疫
情的行动中来，争取做到全家总动
员、全民总动员。”

“前段时间，我和儿子白赫用8个
晚上的时间，一起创作了快板《面对
疫情，呼唤文明》，并共同演绎。通过
网络平台的传播，号召全国的家庭都

行动起来，用自己的方式，用我们的
正义和文明之声鼓舞人民群众坚定
抗疫信心，传递呼唤、传递爱！”

言及参与“方舱直播时间”的感
受，白文喜感叹：“作为著名评书表演
艺术家刘兰芳的亲传弟子，我深深体
会到参与这项活动的负重感、使命感
与责任感。这是我们文艺工作者与
前方医护人员，以及患病同胞们交流
的最佳方式！让我们有机会表达敬
意、表达挂怀，呼唤健康、呼唤未来。
每每想到前线方舱医院的医护人员
忙忙碌碌、无私奉献的身影，我觉得
千言万语都不足以表达我对他们的
关心和敬佩，只能在心里千万次地呼
喊武汉加油！中国必胜！”

文艺志愿者李春锦说：“感谢‘文
艺进万家，健康你我他’公益活动，让
我有机会发挥一些个人的力量，做一
些力所能及的事情。当知道收看直
播的人中有方舱医院的人员后，我特

别激动，随即所有在线的小伙伴都发
了很多鲜花来表达祝福，那一刻我被
感动了。我想说，只要万众一心，战

‘疫’必胜！”
“这段时间虽然是特殊的，但是

我想用摄影陪伴大家，让大家更加关
注自己的生活，用摄影的眼睛发现身
边的美好，记录生命中的每一帧，构
成我们精彩的人生。祝身边所有的
人都能够平安健康，用我们的信念战
胜疫情，用我们的爱感动上天！”

截至目前，在精选的作品当中，
主要由辽宁省曲艺家协会、戏剧家协
会、音乐家协会推荐的，可登录辽沈
晚报官方抖音号、辽沈晚报喜马拉雅
平台收听收看；主要由书法家协会、
美术家协会、民间文艺家协会创作的
优秀作品，将通过Zaker沈阳客户端、
辽沈晚报以及辽沈晚报官方微博、微
信公众号推出。

辽沈晚报记者 李爽

辽宁省文联、辽沈晚报社大型专题策划“万众一心·抗击疫情”

以艺抗“疫”文艺志愿者参与“方舱直播时间”

新华社洛桑2月28日电 国际
体育仲裁法庭（CAS）28 日宣布，中
国游泳名将孙杨未能遵守世界反兴
奋剂机构(WADA)的规定，破坏反
兴奋剂取样，将被禁赛8年，但孙杨
此前的比赛成绩依然有效。孙杨对
此表示愤怒和不解，并决定上诉至
瑞士联邦最高法院。

2018年9月4日，国际泳联（FI-
NA）授权的样本采集机构——国际
兴奋剂检查管理公司（IDTM）对孙
杨实施赛外检查，孙杨认为采样人
员未经专业培训、不具备法定资质，
因此拒绝配合。针对此事，国际泳
联随后召开听证会并做出决定，认
为孙杨并未违规。但 WADA 不满
国际泳联裁决，于 2019 年 3 月上诉
至CAS。

国际体育仲裁法庭秘书长马
修·里布 28 日宣布，就世界反兴奋
剂机构上诉国际泳联决定一案，三
名仲裁员一致同意：当时对孙杨进
行反兴奋剂检查取样的工作人员符
合世界反兴奋剂机构的规定，而孙
杨对自己破坏反兴奋剂取样的举动
未能提供有说服力的解释，且孙杨
不能因单方面认为反兴奋剂取样程
序不合法而破坏取样。因此，法庭
认为孙杨违反了反兴奋剂相关规
定，并考虑到这是他第二次违反规

定，决定支持世界反兴奋剂机构针
对国际泳联判定孙杨无过错的上
诉，裁决孙杨禁赛8年并立即生效。

世界反兴奋剂机构在上诉时提
出 2-8 年的禁赛期，CAS 最终裁决
的禁赛期是8年。同时，CAS认为，
由于没有证据表明孙杨在2018年9
月4日抗检之前有任何服用兴奋剂
行为，因此孙杨在CAS裁决之前的
所有比赛成绩仍然有效，包括2019
年7月的光州世锦赛。

里布在回答新华社记者提问时
表示，孙杨在30天内还可以就CAS
仲裁结果上诉至瑞士联邦最高法院。

对此结果，孙杨本人表示无法
理解并将提起上诉。他说：“我刚刚
训练完毕，我一直坚信自己的清
白。收到国际体育仲裁院的裁决结
果，我感到震惊，愤怒，不能理解！
我明明按照兴奋剂检查的各项规
定，积极配合，只是因为检查人员不
具备资质，他们当时自己也承认了
这一点，所以同意不带走血样，怎么
就成了我的错误？！”

他还说：“我已经委托律师依法
向瑞士联邦最高法院提起上诉。让
更多的人知道事实真相。”

中国游泳协会也已发表声明，
对CAS裁决“深表遗憾”，并支持孙
杨上诉。

本报讯 辽沈晚报首席记者高
鹏报道 辽宁本钢男篮球星郭艾伦，
再次为奋战在疫情一线的辽宁援助
河北医护人员送上祝福，并且录制
视频回应了一名在武汉雷神山医院
工作的“粉丝”。

李芒是沈阳市第九人民医院内
二科护士长，作为沈阳援助湖北医
护工作者的一员，她已经在武汉雷
神山医院工作超过20天了；李芒也
是一名辽篮铁粉，从辽篮在本溪主
场时期就开始喜爱辽篮，她说自己
最喜欢的球星是郭艾伦，因为她在
这个大男孩身上看到了一股精神
头，乐观、不服输。

几天前，李芒在朋友圈晒出了
自己的工作照，她不仅在自己的防
护服上写下了郭艾伦和自己的名
字，还在两张打印纸上写下了她的
一个心愿：“郭艾伦，你愿意与我一
起战斗吗？”

这件事被郭艾伦了解到之后，
郭艾伦也非常爽快地表示，他非常
敬佩这些战斗在防疫第一线的医护
工作者，他非常愿意能为他们做点

什么。他先是在自己的微博上对李
芒的请求发出了回应：“我愿意（爱
心）。随后，又录制了视频来回应李
芒，给她加油。

在视频里，郭艾伦说道：“李芒
你好，我是郭艾伦。我看到了你拍
的照片，在你的防护服上写了我的
名字。我非常感谢你这么多年来对
我的支持和喜爱，我也非常敬佩你
能够义无反顾地冲到武汉一线工
作！我坚信，我们一定会战胜疫情，
我也希望你能够保重身体，祝福你
能早日平安归来！为你加油！武汉
加油！中国加油！”

虽然 CBA 联赛受到疫情影响
暂时处于休赛状态，但是辽宁男篮
依然以封闭集训的方式积极保持训
练，与此同时，他们也通过多种方式
为抗击疫情贡献力所能及的力量。
不久前，包括郭艾伦在内的多名辽
篮主力球员，就通过本报新媒体发
布了“为辽宁援助湖北医护工作者
加油”的视频，声援在抗疫一线工作
的医护工作者，引起了非常广泛的
社会影响。

“一个都不能少，我要把你们都
安全的带回家！”这是辽阳市中心医
院感染管理科陈冬梅从踏上征程的
那天起就下定的决心，这是她身为
一个“感控人”的职责和使命。“我必
须拼尽全力做好感染管理控制工
作，让我的伙伴们零感染，平平安安
地回家。”

2月27日 雷神山医院
“疫情就是命令，防控就是责

任 ”。 我 时 刻 告 诫 自 己 ，疫 情 面
前，我要做锐意进取的实干者、认
真细致的检查者、冲锋在前的感
控人！

防范这个看不见的敌人，时时
处处皆战场，必须把防控关卡前
移，做到“先下手为强”。入住酒店
后，我立即根据酒店房间设置，琢
磨起如何防控感染。第二天一大
早，我就开始在酒店及入住的房间
内安排布置穿脱防护服流程，对全
体队员进行穿脱防护服的培训，每
个环节、每个细节都不放过，每个
队员一个一个过关，一遍不行就再
来一遍，有一丁点的不达标都不
行，大家对我的“严苛”都很理解和
配合。

2月14日，我们病区正式开始接
诊患者，在接诊前，到医院踩点后，
我连夜做出防护区域的各个流程，
医院院感办和护理部的专家检查时
评价“各个流程布局合理，物资准备
齐全”。感控无小事，我没有陶醉于
专家的肯定，而是立即制定院感相
关工作制度，对流程进一步检查，为

开诊工作做好充分准备。
现在已经开诊 13 天了。检查、

上报防护物资储备使用情况、准备
工作人员的防护用品，检查所有人
员穿脱防护服是否规范、手卫生操
作是否合格……细节决定成败，每
天重复的工作我却不敢有一丝一毫
的懈怠。只有始终如一严格把控这
些关卡，才能确保大家平安。

每天都要对进舱的医护人员、
保洁员、维护人员进行脱防护服的
考核，一点一滴地查找不足，一遍一
遍及时纠正，张阳妹妹说在外面都
能听到我的声音。嗓子已经哑啦，
但是必须坚持啊！我就是要把你们
一个一个不停地喊回家！

作为一名院感管理者，我主动
承担消毒工作，每天两次到隔离病
区进行消毒，门把手、开关、传递箱、
各种仪器设备，认真仔细地擦拭着
每一个高频接触的物表，绝不漏掉
每一个地方。我要用我无数次的细
致打败所有病毒，给同事们创造一
片洁净的空间！

院感员秒变保洁员！每天检查
医护人员感控相关操作，保洁员的
环境卫生情况以及医疗垃圾封口是
否规范是我最常规的工作。在开诊
初期由于保洁员人手比较紧张，我
和感控护士自己动手完成医疗垃圾
封口工作，最多的一次有四十多袋
医疗垃圾，当时穿着厚厚的防护服，
爬进大桶里拿出患者污染的被，汗
瞬间流了下来，护目镜一片模糊，一
度感觉气短，仿佛要窒息，赶紧休息

片刻调整状态，继续把四十多个大
袋子的垃圾按照规范要求层层封
口，看到一袋袋被打包好的医疗垃
圾，感觉自己也是一名合格的保洁
员。我偷偷会心地笑了，尽管我的
笑没人看得到。

院感员也是护士！在隔离病区
工作结束后，看到护士们工作忙碌
的时候，总想为她们分担点工作。
协助护士更换床单，为卧床患者进
行床单的消毒；为患者发放口罩，一
遍又一遍嘱咐患者一定要换上，面
对不能自理的患者还要亲手为他们
换下来……一个“老护士”要不干点
啥，总觉得手发痒！

每晚都会和感控护士进行当天
工作的回顾和总结，查找问题，不放
过每一个细节，并且把制作的内容
及时分享在院感群中，得到了院感
办老师的高度认可。与队员们并肩
战斗、共同生活，彼此拥有了深厚的
情谊和信任，我用工作和热情赢得
了队员们的尊重。大家都说：陈老
师，有你在，我们都心安！

每天上报全队医护人员的体温
情况，看着每一项数据都安全，是对
我最高的奖赏！

医护护佑着患者的生命，感控
人护佑着医护的健康。我们感控人
努力当好健康的守门员！任重道
远，我们一起扛，一起闯，一起回家
乡！

辽阳市中心医院感染管理科
陈冬梅 2020.2.27夜

辽沈晚报记者 王罡

感控人的决心：我必须拼尽全力
让我的伙伴们零感染

陈冬梅
在给医护人
员讲解穿防
护 服 的 细
节，确保医
护 人 员 安
全。
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CAS宣布孙杨禁赛8年 孙杨提起上诉

郭艾伦录视频为援助雷神山护士加油


